

DIARIO DE BARCELONA,

Del Lunes 3 de Noviembre de 1806,



La Conmemoracion de los Difuntos : los Innumerables Mártires de Zaragoza ; y San Armengol , Obispo y Confesor. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia del Seminario , de padres de la Mision : se reserva á las cinco y media.

Afecciones astronómicas de mañana.

Sale el sol á las 6 h. 52 m. ; y se pone á las 5 h. 8 m. Su declinacion es de 15 g. 16 m. 2 s. Sur. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 11 h. 43 m. 45 s. Sale la luna á las 12 h. 59 m. de la noche : pasa por el meridiano á las 7 h. 39 m. de la madrugada siguiente ; y se pone á las 2 h. 8 m. de la tarde. Y es el 24 de ella.

Dia	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
1 á las 11 de la noc.	13 grad.	9 28 p. 1 l.	S. S. O. entrecubierto.
2 á las 7 de la mañ.	13	2 28	S. cubierto lluvia.
2 á las 2 de la tard.	15	3 27 10 9	S. O. cubierto.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

Habiendo visto con especial complacencia en el suplemento á la gazeta de Madrid de 29 de Agosto del corriente la dignacion del Excelentísimo Señor Generalísimo Príncipe de la Paz en proteger el método de Pestalozzi , admitido casi en toda la Europa ; y pareciéndome muy conforme al que dí á luz el año 1804 , para aprender la lengua latina sin las reglas del arte : me resolví elevarlo á noticia de S. E. en obsequio de la nacion Española , cuya respuesta tengo la honrosa satisfaccion de insertar en este periódico , mediante su permiso , en confirmacion y abono del plan de enseñanza , que se han propuesto seguir D. Pablo Alabern , D. Marcial Margall y D. Nicolas Pérez.

«He leído con gusto los impresos , que me ha remitido Vm. en su carta de 19 del corriente , y son dignos del mayor aprecio los acertados

» dos esfuerzos , que ha hecho Vm. para facilitar la educacion primaria;
 » pues el número de concurrentes á ella ha de estar siempre en razon di-
 » recta de su simplificacion , y los Estados aumentan su esplendor y sus
 » recursos á medida que las facultades intelectuales de los hombres se
 » perfeccionan y producen sazonados frutos. El sistema de Vm. en la en-
 » señanza de la lengua latina es igual al de Pestalozzi , y ámbos segu-
 » ros y ventajosos , por estar fundados en la observancia de la naturaleza.
 » Dios guarde á Vm. muchos años. San Lorenzo 28 de Setiembre de 1806. =
 » El Príncipe de la Paz. = Sr. D. Joseph Pablo Ballot.»

No debia encarecer ya la utilidad de mi método , supuesto que me-
 rece la aceptacion del Señor Generalísimo ; sin embargo creo será con-
 veniente decir , aunque sufra un poco la modestia de las personas , que
 voy á nombrar : que las muy apreciables hijas del Sr. D. Blas de Aranza ,
 Intendente de Ejército y del Principado de Cataluña &c. han aprendi-
 do la lengua italiana por un maestro , y la francesa é inglesa con la
 instruccion , que les ha dado su misma madre Doña Maria del Carmen
 Langton de Aranza sin el auxilio de la gramática , solo por el uso y
 práctica ; y han aprovechado tanto , que leen y traducen los libros de
 dichas lenguas , y lo que es mas las hablan corrientemente en el trato
 familiar , habiéndoles ahorrado por este método el penoso trabajo de im-
 pertinentes reglas y preceptos , que ofuscan la razon.

Se ha hablado mucho de mi método y del de Pestalozzi , unos le
 ensalzan , y otros le deprimen ; pero , viendo que nada han ganado con
 esta depresion , abandono los dicterios y reyertas pueriles á la incapaci-
 dad de los que tienen mas exercitado el talento en tildar las obras aje-
 nas , que en producir las suyas propias ; y he juzgado mas facil adver-
 tir y alumbrar á los padres zelosos del bien de sus hijos , que reformar
 maestros obstinados en su antigua práctica.

Todo ciudadano está obligado á decir lo que importa para bien de
 la patria. Barcelona 31 de Octubre de 1806. = Joseph Pablo Ballot,
 Presbítero.

Hoy es el primero de los tres dias señalados para la continuacion de
 la subhasta , de las tres á las cinco horas de la tarde , en la plaza y
 pórtico de San Jayme ; de todas aquellas Casas sitas en la presente ciu-
 dad , y calles nombradas del Hospital y riera baxa den Prim , perte-
 necientes á la testamentaria del difunto Joseph Maymó ; y de todas aque-
 llas otras Casas , dichas de las Almas , sitas en la calle vulgarmente lla-
 mada dels Tallers , que dexó para pias Memorias el Rdo. Pablo Made-
 ras , difunto : conforme de sus valgraciones y demas extensamente consta
 en el Diario del dia 31 del último Octubre.

En este mismo dia y dos siguientes , tambien se substarán y re-
 matarán , presentándose posturas admisibles , todas aquellas Casas gran-
 des , donde existia fábrica , sitas en esta ciudad y calle dels Tallers , las
 que se hallan estimadas , limpias de sus cargas , en venta en la canti-
 dad de 19,853tt 59 4 ds. , y en renta en la de 967tt 169 , todo me-
 neda de ardites ; en la inteligencia que en quanto á 6000tt deberá ser

en metálico : é igualmente se subhastará y rematará toda aquella otra Casa que se estaba construyendo de nuevo , y no queda finida , sita en el lugar de Sarriá , y calle Mayor del mismo , que dirige al convento de padres Capuchinos , con la que van comprehendidos los materiales que allí existen de albañil , carpintero y cerrajero , estimado todo limpio de sus cargas en venta en la cantidad de 4934tt 4⁵ 5 ds. , y no se ha valorado su renta por no estar concluida la obra , de qual precio deberá satisfacerse la cantidad de 50ctt en metálico ; qual Casa y las otras próximas antecedentes pertenecen á la testamentaria de Joseph Casadevall , platero ; y se venden todas al tenor de las tabas , que á este intento tiene el corredor Vicente Alarét. = Ramon Cortés y Sort , Escribano mayor.

Se hace saber al Público que desde hoy dia 3 hasta el 7 del corriente , señalado para el remate , se subhastará en la casa morada del muy ilustre señor Intendente general , el arriendo de las Rentas que el Real Patrimonio antiguo de S. M. percibe en la villa , término y castillo de Pals , baxo las condiciones de la taba que está en poder del pregonero del Rey Vicente Alarét.

Por disposicion del señor Alcalde Mayor de esta ciudad D. Armen- gol Dalmau de Cubells , quedan señalados los dias 6 , 7 y 8 del corriente , de las tres á las cinco horas de la tarde , para la continuacion de la subhasta en la plaza y pórtico de San Jayme , y en el último de ellos efectuarse el remate á favor del mayor postor , siendo sus ofrecimientos admisibles , de todas aquellas Casas sitas en la presente ciudad , y calle nombrada de San Pedro mas alta , pertenecientes á la testamen- taria de Gerónimo Canhé , comerciante que fué de la misma , estima- das por pécitos en venta en la cantidad de 11207tt 7⁵ 3 ds. , y en renta en la de 375tt 5⁵ 2 ds. , todo moneda de ardites , y limpias de sus cargas : é igualmente en los citados dias se subhastarán y rematarán , presentándose postura admisible , á favor del que la hubiere ofrecido mayor , todas aquellas otras Casas , sitas en las calles dichas de la Ciu- dad y dels Templaris , que hacen esquina á las llamadas los quatre Can- tons de Bellafilla , que dexó para pias Memorias Juan Casanovas , pin- tor , valoradas tambien limpias de sus cargas en venta en la cantidad de 13,872tt 9⁵ 11 ds. , y en renta en la de 441tt 10⁵ , moneda de ardites , conforme todo se desprende de las tabas , que á dicho intento tiene el corredor subhastante Vicente Alarét. = Ramon Cortés y Sort , Escribano mayor.

Hoy , á las doce , en el Salon del Real Palacio , á puerta abierta , presidiendo el Excmo. Sr. Capitan General , con los demas Señores de la Real Junta de Caridad y Encargados de las mesas de subscripcion , se executará el sorteo de la Rifa , que á beneficio de la Real Casa de Caridad se ofreció al Público con papel de 27 del pasado.

*Embarcaciones venidas al puerto
el día de ayer.*

De Mallorca, en 5 días, el patron Antonio Roca, mallorquin, xabega Santo Christo de Santa Eulalia, con aseyte y géneros.

De Noruega en 90 días, y Lisboa en 15, el capitan Hans J. Singdalsen, daues, bergantin Maria Catalina, con tablas y fierro, á los señores D. Antonio Buenaventura Gassó y compañía.

Dieta. De 234 quintales de Bacalao y Diablons de Island, á saber: el Bacalao rechupado á 18tt el quintal, el pelado á 16tt 4q 6 ds., el de pedazos á 12tt, y los Diablons á 15tt 7q, en el almacén de Benito Conxello, calle de la Espartería.

Otra: De 344 quintales de Bacalao y Pezpalo de Christiansund, á saber: el Bacalao rechupado á 17tt 10q, el pelado á 16tt 7q 3 ds., y el Pezpalo abierto á 14tt, en el almacén de Miguel Pasqual, en la orilla del Rech Condal: ésta y la anterior se venden por quintales, @ y medias @; y ámbas durarán hoy y mañana.

Aviso. Por mas diligencias que hayan practicado los señores Pedro Barret, padre é hijo, para saber el domicilio del señor Juan Raffi, para

comunicarle un asunto, no ha sido posible hallarlo; y así se le da este aviso, para que se sirva conferirse con dichos señores en su casa, calle del Call.

Pérdidas. El 26 del pasado en el convento de Capuchinos, en la Misa de doce, se perdió una Caja de similor, con un poco de tabaco de rapé: el que la haya recogido se servirá entregarla al padre Sacristan del mismo convento, y se le dará una competente gratificacion.

Se ha extraviado un Bolsillo de seda verde, con monedas de oro y plata: se suplica al que lo haya encontrado, se sirva devolverlo á la botica de la riera de San Juan, en donde se darán las señas, y se gratificará con la tercera parte del dinero extraviado.

Maria Asparó, en el cuarto piso del horno de Santa Ana, gratificará á quien le devuelva una Redecilla de seda que ha perdido, y cuyas señas explicará.

Teatro. Hoy, á las cinco y media, se representa por la compañía Española, el drama moderno, en cinco actos, titulada: *El Delincuente honrado*: con volero, y un saynete gracioso.

N. B. En estos primeros días del mes se renuevan las subscripciones vencidas de este Periódico; á razon de dos pesetas al mes para esta ciudad, quatro para los de fuera, y doce y media para América; no admittiendo ménos de tres meses para los segundos y seis para los últimos: se advierte á los señores Subscriptores, que tanto los de esta ciudad, como los de fuera de ella, deberán pagar adelantado. En Valencia se subscrie en casa de Don Vicente Verdú y Chova, calle de San Vicente, número 25.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de S. Justo, núm. 39.